

市政の窓



No.72

世界の変動

この1か月の間に日本を含め世界が大きく変動しようとしている。アメリカ次期大統領にトランプ氏が当選するのは、全世界でも予想外であったと思われる。新聞やテレビでの支持率や当選予想の報道は何だったのか!? 暴言とも言われた選挙公約を実践するか否か、今、世界各国ではアメリカの動向に注視し、その対応に追われていることであろう。

また、フィリピンのドゥテルテ大統領の言動も気になるところですが、さらにお隣の韓国では、朴大統領

による親友への機密漏えい疑惑に端を発し、職権乱用の罪による側近高官の起訴により、共謀容疑の有無で検察と全面対立をする大統領の支持率はなんと5%。毎週数十万人にも及ぶ退陣要求デモが行われ、特筆すべきは、不正入学疑惑も絡み、受験戦争の激しいお国柄を象徴するかのごとく中学生・高校生の参加が多く、若者の支持率は0とのこと。

そして、トランプ次期大統領とロシアのプーチン大統領の良好な関係が取り沙汰され、「今後の東西関係はいかに…」と思うとき、今月中旬には山口県で安倍総理大臣とプーチン大統領

による日露首脳会談が開催されます。日本の願いは北方領土返還でしょう。実現の条件は、平和条約に絡んだ経済協力や医療援助の面で合意できるかどうかにかかっていると思われまます。

わが国の悲願である北方四島返還への道筋が見いだせる会談となりますよう、大いに期待するところでありまます。

これらの世界を揺るがす案件は、年内いっぱいもめ続け、年明け早々には始動するはずであり、日本も進路の舵をしっかりと取っていただきたいと願うものです。

匝瑳市長 太田安規

金 まだの人はお早めに 12月26日が申請期限です

「平成28年度臨時福祉給付金」(1人に付き3千円)と障害・遺族基礎年金受給者向けの「年金生活者等支援臨時福祉給付金」(1人に付き3万円)の申請を、12月26日(月)まで受け付けています。

対象と思われる人がいる世帯には、9月下旬に申請書を

送付しています。

まだ申請していない人は、左記の窓口へ早めの申請をお願いいたします。

受付窓口：市役所1階福祉課
または野栄総合支所

福祉課社会福祉班 ☎73・0096、野栄総合支所 ☎67・3111

寄付 (2万円以上)

●市へ

ひばり会様より …75,263円

●社会福祉協議会へ

三ツ葉歌謡会様より …45,735円

ほんまち通り商店街様より …35,096円

文芸コーナー

短歌

小泉 泰清 推薦

秋風に定植せよと葉を揺らしサニーレタスの苗の育ちぬ

安久山 木下 昌子

紫蘇の葉を巻いて焼きたるにぎり飯母の味なり もう食べられぬ

八日市場イ 椎名 昭雄

灯りつく家あり暗き家も見ゆ旅の車窓に街はくれゆく

平木 大木ヨシ子

地井さんの出しドラマを一人見る、姑の話を思い出しつつ

若潮町 伊藤登美枝

若き頃旅せる熊本地震にて無惨に破壊をテレビに映る

椿 日色 和江

自生せしコスモスの花一面にピンクや赤に庭ははなやぐ

八日市場イ 川手 芳

秋日和君の遺影に浮かび来し光背らしき金色の楕円

高野 鈴木とも子

川口 城司 推薦

犬づれの散歩コースの道端にアルミ缶輝る寒き夕ぐれ

栢田 渡辺 重雄

初夏に咲きし桔梗再び花盛り紫はやはり秋にこそ合ふ

野手 石田 秀子

合間見て東京に葱を出荷せりあの日の元氣何処に失せし

今泉 小川みさ子

キュービズムシュルレアリスムダイズム修司が歌に思ふことも

栢田 石田 治

俳句

八木 佐久司 推薦

山茶花や残照ほのと紅を染む

若潮町 光瀬甲江子

薬師寺の宝

川辺を歩く

師走に入り神社仏閣では、年の最後の縁日を「納め天神」「終い薬師」といって普段以上の御利益があると信じられている所も多いと聞きます。病気を治してくれる仏の薬師如来を本尊にまつり「薬師寺」と呼ばれる寺院は全国各地にあり、市内にも川辺(栄地区)にあります。



薬師寺の寺宝である仏画。損傷が見られるため寺側では修理の必要性を考えている

太平洋戦争で供出された1675(延宝3)年に造られた梵鐘(釣り鐘)をはじめ、諸堂は江戸時代の中ごろに建てられ、大般若経や法華経などの経文類も地域の有力檀家から寄進されました。また参道や境内に石像物がまつられ、村人らがこの寺に厚い信仰を寄せていたことが知られます。

吉田山薬師寺は、1243(寛元元)年に後堀河天皇の第2皇子・林阿宮が創建したとする伝えがあります。長い参道を進み仁王像を安置する山門をくぐると、正面にもとは客殿であった本堂、左側に旧本堂の薬師堂、右側に鐘楼などが建ち並び、由緒にふさわしいたたずまいが感じられます。

薬師寺には、1979(昭和54)年に当時の野栄町が文化財指定した仏画が所蔵されています。このうち「釈迦涅槃図」と「両界曼荼羅図」を見ずる機会がありました。

『野栄町史』によると、釈迦涅槃図は縦約206cm、横約147cm、絹絵に彩色が施され、江戸時代初期の作と推定され、後期に修理されています。涅槃図は仏教の開祖釈迦が入滅した旧暦2月15日に催される法会の際に公開され、多くの善男善女が参拝したことでしよう。

両界曼荼羅図は、「金剛界」と「胎蔵界」の二つの曼荼羅で一組になります。ともに縦約180cm、横約113cmで涅槃図同様、絹絵に彩色が施され、室町時代初期の作と推定されています。これら3点の薬師寺の寺宝は、文化財指定当時から損傷が見られ、寺側では修理の必要性を考えていると聞きます。

今年の除夜の鐘は、「仏画復興」の願いも込めて突かれらることでしよう。
(市文化財審議会委員・依知川雅一)

関秘書課広報広聴班
☎73・0080

草紅葉孫の家来として歩む
一湾に船つらなりて冬うつらら
足早に闇の囲みし秋の暮
採りもせずとられもせず柿たわわ
声高に挨拶する子秋の空
秋光や寺の柱の罅深く
凧や洗濯竿を括りつけ

八日市場ハ 江波戸知巳
長谷 宇野とし子
内山 椿 和枝
横須賀 岩井 やす
八日市場口 高安せい子
八日市場イ 椎名 晴江
飯高 安藤 建子

吾が部屋に蟻螂居たりそぞろ寒
バリバリの植木職人八十路の秋
北風の削る波頭のしぶき飛ぶ

栢田 伊藤 定子
今泉 須貝 玉枝
新堀 沖 舟二

川柳

鈴木十世志 推薦

木枯しが冬到来のメッセージ
木枯しも一緒季節は師走入り
木枯しへマフラー手袋ブーツ履き
木枯しに震え慌てて出す炬燵
木枯しへ日課の散歩さぼるポチ
木枯しへひとり暖とる夜は寂し
木枯しの夜は一家でおてん鍋
幸不幸悩む不幸に気付く幸

八日市場イ 常世田やす子
木積 佐久間美智子
堀川 勝又 康之
東小笹 江波戸京子
飯高 林 サダ子
八日市場ホ 大木波津恵
八日市場ホ 菱木 静枝
春海 八角 宗林

川口城司 推薦

膝に猫秋が来たよと知らせくれ
栢田 石田 津

力作 募集中

あて先：匝瑳市秘書課広報広聴班
〒2289-2198
匝瑳市八日市場ハ793番地2
☎73・0080 FAX72・1114